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政策操作現「真空地帶」
「缺少政策保障」，是各地方足協在實行
「去行政化」的進程中較多提到的一個困難。
中國足協常務副主席張劍在第十屆中國足球協
會第二次會員大會工作報告中就談到，地方足
協改革與中國足協改革既有相似之處，也有極
大差異，面臨着不同的條件和環境，必須加以
深入分析，在把握方案精神的前提下務實推
動，真正形成覆蓋全國、組織完備、管理高
效、協作有力、適應現代足球管理運行需要的
協會管理體系。
說起來容易做起來難，由於各地的實際情況
差別很大，操作過程中產生了一些政策上的
「真空地帶」。青島市足管中心有關人士表
示：「說『扶上馬、送一程』，可是馬在哪
呢？比較模糊，扯皮空間大，上面說這樣便於
操作，但地方上希望更細。」
無論是中國足協，還是各地方足協，對於
「去行政化」的態度都是積極的，不過，關於
「去行政化」的配套政策，兩方面均有些迷
茫，中國足協希望地方能夠摸索出適合自己發
展的道路，而地方足協希望中國足協給出更加
明確的指導。如何破除這種迷茫，為各地方的
足協脫鈎提供相應的配套政策保障，將是足球
改革下一步必須攻克的一大堡壘。

足協重新校準自己位置
足協應該做什麼？在從「足管中心」到「足
球協會」的分離和轉變過程中，這個問題變得
越來越突出。在原來的地方政府系統中，體育
局、足管中心有着相對明確的定位，但變成
「足協」之後，應該做什麼工作，怎麼做工
作，需要重新校準自己的位置。
內蒙古體育局副局長吳剛說：「現實是協會

背後都是政府的手在推動，尤其是自治區。舉
一個最簡單的例子，足協有自己的賬戶，我想
把體育局的錢直接劃撥給足協，但是不行，財
政的系統就劃撥不過去。我以政府購買服務的
方式，將足協2016年要開展的活動所需經費拉
了一個清單，但是財政買單與否，目前還不得
而知。另外，包括足協在內的社會組織的社會
認同度低，社會認同事業組織、行政組織，但
是不認同社會組織。」
張劍在報告中也曾提到：「不可否認，中國
足協並沒有真正建立起與協會這一形式相符的

會員組織體系。改革後的中國足協如何形成有
機整體，如何實現良性互動，地方足協如何改
革和發展，需要認真研究。」在「身份定位」
的路上，中國足協本身也是一個開拓者。

體育產業觀念課題嚴峻
如何「活下去」，是足協脫鈎所面臨的最直
接最重要的問題之一。在地方足協報給中國足
協的材料中，裡面基本上都涵蓋了「缺少資
金」這一條，在大家都「差錢」的情況下，場
地從哪裡來？人員從哪裡來？資金從哪裡來？
陝西足協在文件中就表示：「像廣州、成

都、武漢、深圳等發達省市畢竟還是少數，更
多的地市還不具備完全脫離政府的能力，仍是
採取政府財政撥款這種體制機制在維繫和推動
事業發展。」國務院《關於加快發展體育產業
促進體育消費的若干意見》的出台極大地刺激
了資本湧入體育領域的熱情，但由於經濟發展
水準不一樣，各個地方人群的消費能力和消費
觀念也不盡相同，足協的營利能力和所在地的
市場潛力也有非常大的差別。
從財政撥款到開發市場，地方足協脫鈎後必須
面臨「斷奶」的陣痛，自己尋找生存之道。從
「體育事業」觀念轉變為「體育產業」觀念，同
時改變普通百姓對足球服務的消費觀念，這同樣
是一個嚴峻的課題。 ■新華社

以8月份的《中國足球

協會調整改革方案》出台

為標誌，中國足協及各地

足協實體化的大幕徐徐拉開。在不到

半年的時間裡，部分地區已經出台了

相關草案，作為先鋒官的廣州市足

協，更是已經通過召開會員大會的方

式邁出了實質性的一步。不過，由於

多種因素的影響，各地方足協在邁向

「脫鈎」和「實體化」的過程中面臨

着諸多問題和挑戰，其中「政策迷

茫」、「定位模糊」、「觀念落後」

是較為突出的三道坎。

中國國務院

副總理劉延東

對全國體育局

長會議作出重

要批示，肯定

2015年足球改

革等領域取得

的突破。

全國體育局長會議於日前至昨日在北京召開，總結2015年體

育工作成績和不足，規劃「十三五」和2016年體育工作。劉延

東對2015年體育工作取得的成績，特別是成功申辦2022年冬

奧會、推動足球改革發展取得新突破，給予了充分肯定。

劉延東表示，要認真謀劃「十三五」和2016年體育工作，

力做好體育事業改革發展、落實全民健身國家戰略、深化足球

改革、備戰里約奧運會、籌辦北京冬奧會、加快發展體育產業

等方面的重點工作，為建設體育強國、健康中國作出新的貢

獻。

中國國家體育總局副局長楊樹安在大會總結中指出，「十三

五」時期，體育事業發展面臨更加艱巨的發展改革任務，尤其

是當前正在進行的深化改革，是體育融入國家「五位一體」總

體佈局和「四個全面」戰略佈局的必然要求，是適應經濟發展

新常態的必然要求，也是新的時代背景下找準自身位置、發揮

自身功能的必然要求，這些為體育轉型發展開闢了廣闊前景、

帶來了新機遇，同時也帶來了嚴峻挑戰。 ■中新社
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中國乒乓球隊昨日在駐紮於京郊的中國人
民解放軍某部進行了軍訓匯報表演和總結大
會，宣告為期6天的軍訓正式結束。
匯演現場，國家隊的隊員們先後舉行了閱

兵儀式和隊列展示，並表演了軍體拳。儘管
天氣非常寒冷，但隊員們沒有絲毫懈怠，嚴
肅認真、意氣風發地完成了所有匯演項目，
展現出飽滿的精神狀態。
隨後的總結大會上，國家體育總局乒羽中

心副主任李振國代表國乒隊向部隊官兵致
敬、致謝。並在講話的最後對隊員們提出了
三點要求，希望隊員們軍訓之後，「紀律更
加嚴明，訓練更加刻苦，目標更加遠大」。
世界冠軍丁寧作為隊員代表總結匯報：

「一周中，在全體教官的悉心指導和言傳身
教下，我們學會了尊重與服從，學會了一切
行動聽指揮，學會了懂禮貌尊長輩，學會了
幫助他人。軍訓生活給我們帶來的遠遠不止

於站好軍姿，走好步伐，
更重要的是我們從軍人身
上和軍營生活中，學習做
事，學會做人，培養了獨
立生活的能力，養成了良
好的生活習慣。」
國乒隊總教練劉國梁向

記者介紹，本次軍訓與往
年的都不一樣。以往的軍
訓，隊員們都是自己住在
一起，而這次，一隊的主
力隊員在丹東下到了一線
連隊，和廣大官兵同吃同
住同訓，徹底感受邊防戰
士的生活，同時也和官兵

建立了深厚的感情。簡單的幾天，隊員們學
到了部隊的戰鬥作風、嚴明紀律和奉獻精
神。而對部隊的官兵來說，他們也近距離地
感受了這些奧運冠軍和國家隊的運動員，能
夠雙方促進，這是一種很好的嘗試。
本次軍訓結束之後，國家隊將進行2016年

世乒賽團體賽的隊內選拔賽。1月10日，
男、女隊將分赴深圳和中山進行封閉式訓
練。 ■新華社

國乒結束為期國乒結束為期66天軍訓天軍訓

北京奧運會女子蹦床冠軍何雯娜近日在微博晒
出其不到2500元(人民幣，下同)的工資單，引發
網友質疑。知情人士指，比賽獎金才是運動員收
入的主要來源，何雯娜奧運奪冠後曾獲福建龍岩
市獎勵100萬元，她去年參加社會活動的收入也
超過百萬元。
何雯娜近日在微博上放出自己的工資單，顯示

「代發工資收入2464.70元」，並調侃說「來吧，
工資比我高的，可以來炫耀了」。事件一石激起
千層浪，有網友為其打抱不平，也有人指她此前
曾晒過駕駛名車的照片，網友認為工資只是她收
入的一小部分，還有各種補貼、獎金。

有體育圈內人士透露，何雯娜晒出的應該只是
基本工資，「奧運冠軍一般都是國家隊主力，基
本工資都是由所在的省隊發放，各省隊工資有一
些地區差異，基本工資 2400多元也是有可能
的。」國家隊和不少省隊會向隊員發放訓練補
貼，有的奧運冠軍級別的運動員可以拿到3000多
元，省隊也有3000多元。
晒工資事件引發關注後，何雯娜很快刪掉微

博，並重新發佈寫道：「某些××看事情真複
雜……給幾個字就能編故事，圖一個樂就整了一
部偵探推理劇。能不能不要小題大做！」

■中通社

何雯娜晒工資引發質疑

中國籃協昨日在其官網上公佈了對新疆男籃隊員西
熱力江的處罰決定。因為謾罵裁判員，西熱力江被追
加停賽一場，新疆男籃俱樂部也被核減聯賽經費2萬
元(人民幣，下同)。
中國籃協在處罰通知中稱，27日進行的CBA聯賽
常規賽第23輪新疆隊對陣浙江隊的比賽中，距離第
二節結束還有2分44秒時，主裁判判罰西熱力江阻擋
犯規，判罰正確。西熱力江隨即轉身對第二助理裁判
員進行謾罵，被判罰技術犯規。之後，西熱力江不顧
隊友的勸阻，繼續辱罵第二助理裁判員，被立即判罰
取消比賽資格犯規。西熱力江離場經過隊席區域時，
面向場內再次辱罵裁判員，其不文明的行為有損職業
球員的形象，給聯賽帶來了惡劣的影響。
依照《中國男子籃球職業聯賽紀律處罰規定》第二
章第四條規定，中國籃協給予西熱力江通報批評，追
加停賽1場，核減其所在俱樂部聯賽經費2萬元的處
罰。 ■新華社

西熱力江罵裁判 被追加停賽一場

■日前，中超
上海上港球員
武磊(左)和孔
卡身着 2016
賽季新球衣亮
相。當日，上
港足球俱樂部
和上汽集團簽
署戰略合作協
議。 新華社

■■西熱力江在比賽西熱力江在比賽
中投籃中投籃。。 新華社新華社

■■奧運冠軍何奧運冠軍何
雯娜雯娜。。新華社新華社

上港新球衣
上港新球衣

亮相亮相

■■國家乒乓球隊結國家乒乓球隊結
束軍訓束軍訓。。 新華社新華社

■■丁寧在宿舍中丁寧在宿舍中
休息休息。。 新華社新華社

■■中國足協常中國足協常
務副主席張務副主席張
劍劍。。 新華社新華社

■■中國足球中國足球
改革面臨三改革面臨三
道坎道坎。。

新華社新華社

■■中國國務院副總理劉中國國務院副總理劉
延東延東((右右))。。 資料圖片資料圖片


